



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

ORDENANZA XVIII - N° 130

(Antes Ordenanza 2991/12)

ANEXO XXIX

CAPÍTULO I

HISTORIA DEL BARRIO LA RIVERA

El barrio La Ribera, se encuentra ubicado entre las avenidas Las Heras (91) Justo José de Urquiza (26) Malvinas Argentinas (83) y Ribera del Río Paraná.

Es uno de los asentamientos más antiguo que perduran en la ciudad, allí residen alrededor de tres mil personas.

En el año 1982, Posadas es sacudida por una histórica crecida del río Paraná, varias familias debieron ser trasladadas de los barrios Villa Blosset, Laguna San José y El Chaquito.

Esas familias fueron asistidas por el ejército y Cáritas y puestas en precarias viviendas ubicadas en la chacra 181 en cercanías al barrio el Regimiento y la ribera del Paraná, en donde quedarían provisoriamente hasta que fueran finalmente relocalizadas a los complejos habitacionales que se construirían en la ciudad de Posadas para las familias.

Así fue que el primer barrio que se construyó fue el Yohazá, entre las avenidas López y Planes y Aguado, luego le siguió el A-3.2 Nuestra Señora del Rosario; el A-3.1 Virgen de Fátima, en Garupá; el A-4 Nueva Esperanza entre las avenidas Cocomarola y Cabo de Hornos y el complejo San Isidro, sobre la ex Ruta Provincial N° 213, pasando el autódromo en dirección al flamante Bypass de la Ruta Nacional 12, al Sur de la ciudad.

Después de la construcción de estos complejos habitacionales las familias censadas en la Chacra 181 recibieron el llamado de parte de la EBY para recibir sus casas pero muchos no quisieron abandonar el lugar por la cercanía al centro, la inversión que habían hecho a través de los años, pero para otras familias pensar que vivirían en sus propias casas sin tener que pagar por el lugar y contando con todos los servicios “el sueño se hacía realidad”. Es así que con el pasar de las décadas las familias asentadas se fueron apropiando de los terrenos y los fueron agrandando a medida que pasaban los años.

Muchas casas de material, algunas con rejas delicadamente trabajadas, sobresalen de las casillas de maderas, las que en su mayoría están ubicadas en el último sector del barrio, cerca del río.

Actualmente no “entra” ni una casilla más y los vecinos saben que de haber una urbanización y delimitación de los terrenos un 20% deberá abandonar el barrio.



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

Ricardo Omar Chávez (52), uno de los primeros vecinos del barrio, recordó que llegó en el 82 aproximadamente y que había sido relocalizado por Cáritas, antes residía en Villa Blosset.

Desde hace un tiempo, la Subsecretaría de Tierras y Colonización de la provincia viene manteniendo contactos con los pobladores para la regularización de esos terrenos, que pertenecen al Ejército Argentino, aspirando uno de sus mayores anhelos: la urbanización del emblemático asentamiento.

Elvira González, que hace 32 años vive en el barrio resaltó que “la costanera dejó lindo alrededor y todo iluminado como así también varios locales comerciales que funcionan a la vera de la avenida Urquiza, después de San Martín.

En las primeras cuadras de Urquiza hacia el río las calles cuentan con cordones cuneta, en el medio de la chacra hay una cancha de fútbol donde jóvenes y niños del barrio se reúnen a realizar prácticas deportivas.

El barrio cuenta con un Centro de Atención Primaria de la Salud N°3 (CAPS) sobre la avenida San Martín el cual incluye desde atención pediátrica hasta odontológica para niños y jóvenes de la zona, la mayoría de las familias asisten allí y aseguran que el servicio es muy bueno.

En cuanto a educación cuentan en cercanía al barrio la Escuela Primaria N° 645 la cual está a pocas cuadras del mismo y ha sido siempre la que albergó a los chicos del barrio.

Dentro del barrio se encuentra el emblemático y querido Club Social y Deportivo Pirá Pytá el cual sufrió innumerables cambios desde su fundación hace ya más de setenta años, hace unos meses atrás comenzó una transformación total con el inicio de los trabajos del tratamiento costero en la sede de la entidad ubicada en la avenida San Martín y Riberas del Paraná. Iniciándose así un período de refundación del club capitalino, el cual tiene como fecha de fundación el 27 de noviembre de 1936, a través de la firma de un convenio entre el Pirá Pytá y la Entidad Binacional Yacyretá (EBY), Obras que la institución posadeña anhelaba hace más de 25 años. Concluido el tratamiento costero que ejecuta la EBY, que consiste en la construcción de la defensa costera, el saneamiento de las aguas superficiales, relleno de la Cota 84 de todo el predio, ejecución del solarium, bajada de lanchas, veredas, barandas, cordones en calle de acceso y otras obras que puedan surgir como necesarias. En el mes de Junio del corriente año -2015- los vecinos de la chacra se reúnen y conjuntamente elijen el nombre del barrio “la Ribera” haciendo referencia a su cercanía con la orilla del imponente Rio Paraná que enorgullece a todos los misioneros en especial a quienes tienen el honor de vivir a su ribera.



Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas

CAPÍTULO II

MAPA

